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Belgian Disability Forum asbl (BDF) 

Conseil d’administration  

2018-02-13 

Présents : 

Gisèle Marlière GM 

Pierre Gyselinck PG 

Veerle Van den Eede VvdE 

Peter Schlembach PSch 

Emilie De Smet EdS 

Thomas Dabeux TD 

Excusés 

Ronald Vrydag RV 

 

Secrétariat : 

Véronique Duchenne VDE 

Olivier Magritte OME 

Daniel Tresegnie DTE 

 

1) Approbation du PV du 09/01/2018 

• OME explique qu’il n’a pas disposé du temps nécessaire pour finaliser le PV du 

09/01/2018 avant ce matin. Il sera présenté au CA ultérieurement 

2) BDF – AG ordinaire 2018 : Préparation 

a) Plan d’action 2018 

• OME explique que le plan d’action est disponible sur la partie réservée du site 

et sera envoyé aux membres de l’AG ce jour même ou demain 

b) Répartition des prises de paroles 

• PG : accueil 

• RV : Rapport activité 

• VvdE : Plan d’action 

• EdS : Eléments comptables 

• PG : Lecture du rapport du Commissaire aux Comptes 

c) Clôture comptable 2017 

• OME explique que la clôture comptable a été faite vendredi avec Jill Lorentop, 

comptable de la KVG.  

d) Budget 2018 
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• OME attire l’attention sur le fait qu’il faut ajouter un point sur la diminution 

cotisation proposée pour 2018. 

• Le CA convient de l’ajouter entre le point 9 et le point 10.  

• GM demande d’insister sur le fait qu’il s’agit de la diminution annoncée lors de 

l’AG 2017 et sur le fait que le CA s’est montré prudent car on ne sait pas si 

l’EDF ne va pas augmenter sa cotisation et car le BDF sera amené à participer 

à des réunions à Genève dans le cadre du rapport alternatif du BDF en 2019. 

• OME rédigera la note à ce propos pour EdS 

e) Invitation « Les amis des aveugles » (Les AdA) 

• DTE explique que Les AdA remplissent les conditions pour devenir membre. La 

décision revient à l’AGA. Cela sera abordé dans le point « Démission et 

admission membres ». Il demande si l’on ne doit-on pas les inviter à l’AG 

comme observateurs ? 

• Le CA marque son accord : c’est la moindre des choses de les impliquer dès 

cette année 

• OME précise juste qu’on leur demandera d’attendre avant d’entrer dans la 

salle jusqu’après leur acceptation 

3) BDF – AG ordinaire 2018 - Partie informative : 

Désinstitutionalisation – Préparation 

• VDE précise que l’on a prévu une partie informative sur le General Comment 

(GC) relatif à l’article 19 « Désinstitutionalisation ». Il s’agit d’informer les 

membres et de présenter le travail méthodologique mis en œuvre au sein d’un 

groupe de travail (GT éthique) du CSNPH 

• DTE explique qu’à un moment donné le GT éthique produira une note de 

position. A ce moment, la note sera présentée lors d’une AG de travail du BDF 

qui en discutera et pourra proposer des amendements éventuels au CSNPH, 

avant son adoption définitive 

• Le CA demande s’il s’agira d’une discussion sur le fond du dossier lors de cette 

AG 

• VDE répond que non, ce sera une explication du GC et d’un premier échange 

sur la compréhension de celui-ci 

• Le CA demande que le secrétariat fasse la présentation de la note 

4) BDF – AG extraordinaire 2018 : Préparation 

a) Vérification des candidatures reçues 

• OME précise que le secrétariat a reçu, dans les temps, les candidatures de PG, 

GM, EdS, PSch, VvdE et ThD 

• DTE propose la répartition des rôles suivante : PG Président, GM Secrétaire 

générale, EdS Trésorière, PSch Vice-Président, VvdE, Vice-Présidente, ThD 

Vice-Président 

b) Modalités de vote 

• OME explique que la solution la plus simple est d’avoir un vote global pour 

l’équipe ce qui permettra d’éviter un vote au scrutin secret. Néanmoins, si une 

personnes demande un vote sur chaque candidat, alors, on sera obligé de 

passer par un scrutin secret.  

DTE : en cas de vote papier, chaque association dispose d’une seule voix. Les 

représentants de chaque association devront donc se mettre d’accord 

5) BDF - Thérèse Kempeneers – Pension : détermination 

date / Lieu 

• OME explique qu’il a commencé à rechercher un restaurant accessible situé à 

proximité de la Finto pour solutionner le problème de stationnement. Cela 
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s’avère très difficile. Il propose d’aller voir au restaurant de l’hôtel Thon situé à 

côté du Botanique. Après discussion, il s’avère que celui-ci s’appelle NH Hotel 

Bloom 

• Le CA rappelle que l’accord pris antérieurement est que le BDF couvre les frais 

de repas et que chaque participant verse 20 € pour le cadeau. Ce montant 

sera versé sur le compte privé d’OME qui achètera un bon de valeur « Thalys » 

d’un montant correspondant 

6) BDF-EDF- – SDGs-Objectifs de développement durable - 
Conférence lors du Board EDF, 03/03/2018 : Etat 

d’avancement 

a) Intervenants : compte-rendu des contacts 

• DTE précise que le panel « belge » est clôturé : Florence Pottiez pour le 

cabinet du premier ministre, A-S Dubrux pour le Conseil Fédéral pour le 

Développement Durable et PG pour le BDF. Il explique que le secrétariat a vu 

Mme Pottiez pour préparer son intervention 

b) Intervention BDF – préparation 

• OME confirme qu’il va préparer l’intervention de PG 

c) Invitations BDF  

• DTE explique qu’il y a 70-80 places dévolues au BDF. On a demandé au 

cabinet qui ils souhaitent que l’on invite. On ne reçoit pas les informations 

pratiques de l’EDF pour l’invitation 

• GM propose une pré-alerte au sein des fonds régionaux 

• OME propose de diffuser à l’ensemble de la liste de diffusion, soit +/- 2000 

destinataires 

• Le CA marque son accord 

7) BDF – Internet : Label Anysurfer 

• OME signale que le site du BDF a reçu le label et une diminution de prix vu que 

l’évaluation a pris moins de temps que prévu vu la qualité de la maintenance du 

site ! 

8) EDF – Board 03/03/2018 

a) Ordre du jour 

b) Points ajoutés à la demande du BDF 

• PG explique que le BDF a souhaité demander l’ajout d’un point relatif à la 

signalétique handicap et un point relatif à la carte européenne du handicap 

• DTE confirme que les points ont été ajoutés et que les documents commencent à 

être chargés sur le site de l’EDF 

• OME signale qu’il est possible d’inscrire d’autres personnes comme observateurs, 

moyennant le payement de frais d’organisation (+/- 65 euro pour couvrir les 

repas et pauses-café) 

9) EDF – Corporate Sponsorship Guidelines 

• PG explique que l’EDF a envoyé le projet de code de conduite. On a ajouté des 

éléments sur base de ce que l’on avait discuté en CA du BDF l’an dernier 

• OME explique les demandes d’adaptation proposées, principalement au niveau du 

processus de décision  

• GM rappelle que le BDF avait demandé que ce document existe et soit discuté en 

Board et en AGA. Jusqu’ici, il n’en est rien. Elle a pris contact avec Catherine 

Naughton. L’exécutif ne trouvait pas intéressant de faire passer ce projet de code 
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de conduite en AG. Mais elle l’a convaincue que c’est une sécurité pour eux. Ils 

auront l’aval de l’AG et le BDF ne pourra plus rien dire 

• DTE propose à GM de demander lors du Board quelles suites seront données aux 

suggestions du BDF 

• GM profite de ce point pour poser la question des disponibilités des membres du 

CA du BDF pour l’AGA qui se tiendra les 25-26-27 mai. Suite au rapide tour de 

table, PSch sera disponible, EdS doit vérifier 

10) EDF – Audit externe 

• PG il s’agit du formulaire 

• VDE explique que cela a été envoyé. Quelles seront les suites ? 

• GM explique qu’à l’époque de Carlotta il y avait débat en Board 

11) EDF / CESE – Fonds structurels et d’investissement 

(Fonds ESI) : révision de la réglementation 2014-2020 pour 

les PH 

• VDE explique que l’on part dans une nouvelle programmation. La condition ex-

ante est en discussion. La Commission examine ce qu’il faut mettre en place pour 

arrêter totalement le financement des institutions et pour subventionner des 

structures réellement inclusives…. Mais comment contrôler cela ??? Le BDF n’a 

pas eu le temps de répondre au questionnaire 

• PG rappelle qu’en Belgique, si l’on pose des questions, on n’obtient pas de 

réponses 

• GM attire l’attention sur le fait que dans le compte-rendu de la réunion de 

décembre du Comité exécutif, Catherine Naughton dit « 10% de personnes en 

institution se suicident ». Elle aimerait savoir quel est le fondement de ce chiffre ?  

• Le secrétariat vérifiera cela 

12) EDF – Candidature d’Ana Pelaez au Comité Cedaw  

• PG propose de lui apporter son support, sans hésitation 

13) UNCRPD – 2ème et 3ème rapport de la Belgique : 

calendrier du Comité des droits des personnes handicapées 

• DTE : c’est une information que l’on n’a pas. Logiquement, la Belgique doit être 

examinée en 2019. Il se pourrait qu’il y ait établissement de la liste de questions 

en avril. Dans ce cas, nous devons agir en mars – avril. Unia n’en sait pas plus car 

Véronique Ghesquière nous a interrogé la veille 

14) UNCRPD – 40 ans du Conseil communal des personnes 
handicapées de Bruges – Débat : Les 10 ans de l’UNCRPD, 

28 septembre 

• PG trouve qu’il est intéressant que le BDF soit invité à prendre la parole à cette 

occasion, mais précise qu’il sera à l’étranger à cette date 

• VvdE est libre à cette date. Le secrétariat préparera son intervention. Il fera un 

topo sur la mise en œuvre, l’évaluation à mi-parcours, les questions pour les 2ème  

et 3ème rapports, …  

15) UNCRPD – Conférence des Etats parties – 12-

14/06/2018 
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• PG demande si le secrétariat a eu une réponse du cabinet par rapport à la 

demande de participation  

• DTE répond qu’il a eu une réponse informelle, l’autorisation pour la société civile 

dépendrait du nombre de personnes pour le politique et l’administration 

• EdS souligne que les thèmes abordés cette année sont plus intéressants que les 

années précédentes 

16) UNCRPD – Comité des droits des PH – Elections 

• PG propose d’écrire au AE pour lui demander de soutenir des candidates féminines 

• DTE précise que le secrétariat le fera mais attendra d’avoir les candidatures. Il 

écrira en demandant de soutenir tel ou tel candidat connu du BDF 

• GM demande s’il est opportun de poser la question aux affaires étrangères pour 

savoir s’il y a des candidats belges ? 

17) UNCRPD-Etude sur le rôle des ORPH dans la mise en 

œuvre de la convention – Molly Whelan 

• GM souligne que c’est toujours intéressant de répondre à ce type de demande, car 

ce sont des gens qui peuvent revenir vers nous à d’autres occasions 

18) UE – Directive « Web » - Rencontre BDF-Fédict 

• DTE explique que le secrétariat a rencontré 2 agents de Fédict 

• Ils ont fait un état des lieux de ce qui se fait au fédéral, en précisant que la 

Directive « Web » s’applique majoritairement sur des compétences qui ne 

sont pas du fédéral 

• Ils ont un projet de texte de loi en cours. Le but est d’obtenir le vote avant 

l’été 

• La Flandre a aussi bien avancé sur le projet de décret, mais avec des 

questions non tranchées, comme les sites des écoles, notamment 

• RW et Fédé W-B : on ne sait pas comment cela va se passer. Ils 

s’orienteraient vers la rédaction d’un décret commun. Si c’est le cas, on 

peut se poser la question de savoir si cela ne va pas poser problème au 

niveau de la RBxl 

• Fedict n’a pas d’infos sur l’état d’avancement en Communauté 

germanophone, et pour Bruxelles, les choses semblent encore fort floues.  

• Ils ont eu une demande du Ministre De Croo pour mettre en place une 

plateforme de consultation citoyenne. Ils souhaiteraient voir avec la société 

civile comment avancer. Par « société civile », on entendrait CSNPH-BDF. 

DTE a répondu qu’il faudrait organiser une demi-journée de travail. Ils se 

chargeraient de trouver quelqu’un pour animer la réunion, qui réunirait des 

membres BDF (décideurs et communicateurs). On organiserait cela à la 

Finto. Si certains veulent aller plus loin, pas de problème. Vu le timing, il 

faudrait l’organiser avant fin mars… 

• VDE ajoute qu’ils avaient promis leur PV pour cette semaine, mais qu’on 

n’a encore rien vu 

• EdS exprime qu’elle a des difficultés avec les consultations qui ne riment à rien. 

Au mieux, cela vaut pour avis. Cela reste, cependant relatif : seuls les mieux 

informés peuvent rendre un avis 

• GM considère que, pour le BDF, pouvoir faire des suggestions concrètes, c’est 

peut-être intéressant 

• DTE pointe que l’on on peut aussi associer le CSNPH et aboutir à un avis 

• EdS prévient que le risque est que le Ministre dise « c’est avec le BDF que nous 

avons fait la plateforme. Il faut donc se protéger.  

• DTE précise que l’on peut le dire en introduction 
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• GM intervient sur le côté pratique : si l’on organise cela pour fin mars, il faut que 

nos collaborateurs soient prévenus rapidement 

• DTE répond que nous pouvons leur imposer la date suite à notre réunion de CA. 

Les date retenues sont : le 27/03 avant-midi ou le 29/03 avant midi ou après-midi 

19) Divers 

• GM explique que le BDF a été interpellé par AS Leenknecht pour organiser une 

réunion « femmes » sur la stérilisation forcée, le lundi 5/3 à Bxl. Leur demande 

est d’inviter les membres BDF et des politiques. La demande est arrivée beaucoup 

trop tard pour que l’on puisse faire cela. EdS abonde dans le même sens, d’autant 

que l’on organise la conférence SDGs. On ne peut pas mobiliser à nouveau 3 jours 

plus tard 


